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PREZADO MINISTRO DAS RELAÇÕES EXTERIORES, ERNESTO ARAÚJO, 

PREZADO DIRETOR EXECUTIVO DA IEA, DR. FATIH BIROL, 

CAROS MEMBROS DA COMUNIDADE DA BIOECONOMIA, 

 

É COM GRANDE PRAZER QUE ARTICIPO DA ABERTURA DESTA SEGUNDA EDIÇÃO CONJUNTA DA 

CÚPULA DE BIOFUTURO E DA CONFERÊNCIA BBEST. ESPERO PODER ENCONTRÁ-LOS NO 

SEGMENTO PRESENCIAL NO PRÓXIMO MÊS DE MAIO EM SÃO PAULO. 

ESTE FÓRUM SERÁ UMA EXCELENTE OCASIÃO PARA DISCUTIR O ASPECTO MAIS IMPORTANTE 

DE NOSSO OBJETIVO COMUM: COMO UTILIZAR OS INSTRUMENTOS POLÍTICOS ADEQUADOS 

PARA REVERTER A QUEDA DOS INVESTIMENTOS E ACELERAR A BIOECONOMIA SUSTENTÁVEL DE 

BAIXO CARBONO. 

ESTE EVENTO OCORRE EM UM MOMENTO DESAFIADOR. PELA PRIMEIRA VEZ NAS ÚLTIMAS 

DUAS DÉCADAS, A PRODUÇÃO GLOBAL DE BIOCOMBUSTÍVEIS CAIU, DEVIDO AO IMPACTO DA 

COVID-19 E DAS MEDIDAS DE RESPOSTA. UMA QUEDA NOS PREÇOS DO PETRÓLEO BRUTO NO 

INÍCIO DA PANDEMIA TORNOU OS BIOCOMBUSTÍVEIS MENOS COMPETITIVOS DO QUE OS 

COMBUSTÍVEIS FÓSSEIS TRADICIONAIS. 

TAMBÉM É VERDADE QUE ESTA QUEDA NA DEMANDA GLOBAL DE COMBUSTÍVEIS PARA O 

TRANSPORTE TROUXE MENOS EMISSÕES DE GASES DE EFEITO ESTUFA EM 2020, COM UMA 

MELHORIA IMEDIATA DA QUALIDADE DO AR EM MUITAS CIDADES. ENTRETANTO, ESSES 

BENEFÍCIOS DE CURTO PRAZO SERÃO RAPIDAMENTE NEUTRALIZADOS SE NÃO FOMENTARMOS 

A RECUPERAÇÃO DA BIOENERGIA, UM DOS MELHORES E MAIS EFICAZES INSTRUMENTOS PARA 

A DESCARBONIZAÇÃO DO SETOR DE TRANSPORTES E DA INDÚSTRIA. 

NO BRASIL, APRENDEMOS AO LONGO DAS DÉCADAS QUE O ETANOL TEM UM CLARO EFEITO 

POSITIVO NÃO APENAS NAS EMISSÕES LÍQUIDAS DE CARBONO, MAS TAMBÉM NA QUALIDADE 

DO AR LOCAL, REDUZINDO SUBSTANCIALMENTE AS EMISSÕES DE PARTÍCULAS DOS VEÍCULOS 

FLEX-FUEL, POR MEIO DE UMA MISTURA OBRIGATÓRIA DE NÍVEL MÉDIO COM GASOLINA. 

APRENDEMOS TAMBÉM QUE A CONSTRUÇÃO DE UMA ESTRATÉGIA BIOENERGÉTICA 

ABRANGENTE, SUSTENTÁVEL E INTELIGENTE, INCLUINDO ETANOL, BIODIESEL, BIOGÁS, 

BIOELETRICIDADE E BIOCOMBUSTÍVEIS AVANÇADOS, É AO MESMO TEMPO VIÁVEL E 

ALTAMENTE BENÉFICA. ESSE CICLO VIRTUOSO GERA EMPREGOS DE ALTA QUALIDADE, REDUZ 

AS EMISSÕES DE GÁS DE EFEITO ESTUFA, PROMOVE DESENVOLVIMENTO DAS ZONAS RURAIS E 

FORNECE À POPULAÇÃO MAIS OPÇÕES ENERGÉTICAS, ENQUANTO MELHORA A SEGURANÇA 

ENERGÉTICA. 

TAL APOIO CONTÍNUO DEVE SER BASEADO EM POLÍTICAS PÚBLICAS SÓLIDAS E PREVISÍVEIS. 

COMO SABEM, O BRASIL TEM UMA LONGA HISTÓRIA DE INVESTIMENTOS E DE PRODUÇÃO DE 

BIOCOMBUSTÍVEIS. EM ABRIL PASSADO, O RENOVABIO ENTROU EM PLENA IMPLEMENTAÇÃO. 



ESTE PROGRAMA PROMOVE O INVESTIMENTO, A INOVAÇÃO E A SUSTENTABILIDADE, 

VINCULANDO INCENTIVOS AO DESEMPENHO AMBIENTAL, MEDIDO COM UMA METODOLOGIA 

CIENTÍFICA TRANSPARENTE PARA A ANÁLISE DO CICLO DE VIDA DO CARBONO. OS CRÉDITOS 

CBIO, UM INSTRUMENTO FINANCEIRO ATRELADO À REDUÇÃO DE EMISSÕES COM BASE EM 

COMBUSTÍVEIS DE BAIXO CARBONO, JÁ ESTÃO SENDO NEGOCIADOS NA BOLSA DE VALORES DE 

SÃO PAULO. 

NESTE ANO, MAIS DE 200 PRODUTORES DE BIOENERGIA FORAM CERTIFICADOS, E MAIS DE 15 

MILHÕES DE CRÉDITOS DE CBIOS, EQUIVALENTES A 15 MILHÕES DE TONELADAS DE EMISSÕES 

DE CO2 EVITADAS, JÁ FORAM ESCRITURADOS.  

ESTE É MAIS UM PASSO EM NOSSO CAMINHO PARA GARANTIR UM FUTURO MAIS 

SUSTENTÁVEL. ESTAMOS MUITO FELIZES COM O PROGRESSO DO RENOVABIO E PRONTOS PARA 

COMPARTILHAR E DEBATER ESTA EXPERIÊNCIA COM OS PAÍSES PARCEIROS. 

 

PREZADOS AMIGOS, 

DESDE 2016, OS 20 PAÍSES DA PLATAFORMA BIOFUTURO - JUNTAMENTE COM A AGÊNCIA 

INTERNACIONAL DE ENERGIA - TÊM AJUDADO A GARANTIR UM LUGAR PARA A BIOENERGIA NO 

DEBATE GLOBAL SOBRE MUDANÇA DO CLIMA E TRANSIÇÃO ENERGÉTICA. 

EM SETEMBRO PASSADO, TIVE O PRAZER DE CO-PRESIDIR, AO LADO DO MEU QUERIDO AMIGO 

DR. FATIH BIROL, O LANÇAMENTO DA INICIATIVA DA PLATAFORMA DE BIOFUTURO NA REUNIÃO 

MINISTERIAL DE ENERGIA LIMPA (CLEAN ENERGY MINISTERIAL). ESPERAMOS QUE INICIATIVAS 

COMO ESSA AJUDEM A CHAMAR A ATENÇÃO DE ALTO NÍVEL QUE A BIOENERGIA E A 

BIOECONOMIA MERECEM COMO CAMINHOS CRÍTICOS PARA UM FUTURO DE BAIXO CARBONO. 

ESPERAMOS TAMBÉM QUE ESSA ATENÇÃO SEJA CONVERTIDA EM AÇÕES POLÍTICAS 

CONCRETAS, COMO MANDATOS DE MISTURA, CRÉDITOS DE BAIXAS EMISSÕES DE CARBONO, 

MEDIDAS FISCAIS, MARCOS REGULATÓRIOS SUSTENTÁVEIS, APOIO TECNOLÓGICO E 

AMBIENTES MAIS AMIGÁVEIS PARA INVESTIMENTOS E CRIAÇÃO DE EMPREGOS. 

ESTOU CERTO DE QUE OS DEBATES DA CÚPULA DO BIOFUTURO E DO FÓRUM DE POLÍTICAS 

CONTRIBUIRÃO PARA UM MAPA DO CAMINHO RUMO A UMA BIOECONOMIA SUSTENTÁVEL 

PARA AS FUTURAS GERAÇÕES.  

 

MUITO OBRIGADO PELA PARTICIPAÇÃO E PELO ENTUSIASMO 


